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陆步轩街头操刀卖肉的事件经过媒体报道后，一场有关就业

价值观的讨论让人们关注了好一阵子。“高材生”能否在“

低档”行业得到发挥成了人们议论的话题。而在我们身边，

也有这样的人存在，一位海外留学归来的MBA和养兔子的“

农民”画上了等号，他就是李世昌。 亲朋质疑 回头做“农民

”不值 今年30岁的李世昌在营城子镇是个传奇人物。3年前，

他怀揣着荷兰德尔塔大学工商管理学硕士学位证书回归祖国

。 按理说，一位“海归”MBA应该顺理成章地进入某家大企

业从事管理工作，但李世昌的举动却让亲朋们大跌眼镜他回

到家乡营城子镇前牧村养起了獭兔。质疑声、反对声接踵而

来，大家都认为一个“海归”硕士养獭兔是大材小用。 “好

不容易培养出一个研究生，还指望他给家里光耀门楣呢！谁

知道这孩子这么没出息！”李世昌的父亲一辈子都在前牧村

务农，他一直盼着孩子学成归来后，能像其他同学一样，在

银行、证券公司找一份体面的工作，哪知李世昌念了那么多

书，反而又回头当起了“农民”。“李世昌这人一向很沉稳

，当时的这个决定实在让我们不理解。”李世昌的同学也都

搞不清楚他“葫芦里卖的是什么药”。 在这一点上，李世昌

丝毫没有否认：“养兔子确实是属于农业范围，但农业也是

一个庞大的产业，谁说‘海归’MBA就不能在这个领域里做

出成绩呢？”在择业的关键时期，李世昌顶住了压力。 创业

初期 狠下工夫研究獭兔 “我的选择是谨慎的。”李世昌说，



当初选择养殖獭兔时，他狠下了一番工夫进行市场调查。 起

初，对于獭兔养殖业一窍不通的李世昌为了能尽快地掌握獭

兔养殖业的相关知识，他跑遍各大书店，买来各种獭兔养殖

的相关书籍，废寝忘食地学习。 仅仅几个月的时间，李世昌

就对獭兔养殖有了系统的理论认识。接着，他逐渐在养殖实

践中摸索出了一套适合大连本地区气候条件、饲料来源的獭

兔饲养管理方法。半年后，獭兔的养殖、销售开始正常运转

起来，不久，獭兔存栏量就达到了5000只左右，一跃成为大

连周边地区规模最大的獭兔养殖场之一。 事实证明 知识帮他

做大做强 从此，李世昌开始了创造大连昌盛兔业品牌。为了

培育良种，他不断到国内的各大兔场考察学习。只要有好的

良种，不惜重金也要买回几只。此外，他还和南京农科院、

河北农大的科研专家建立了长期联系。 “我学的知识给了我

很大帮助。”李世昌说，多年的学习为他打下了基础。由于

站得高、看得远、不盲目，李世昌的决策降低了许多风险。 

经过两年多的努力，昌盛獭兔以其皮毛细密平、个体大，深

受皮毛商的好评和青睐。大连地区很多獭兔养殖户都到兔场

来购买种兔。2005年，李世昌的獭兔场被评为营城子镇先进

单位，并被甘井子区科协列为科普示范基地。 “30岁就满足

是不应该的。”李世昌说，他的目标是在行业中做出品牌，

将大连獭兔销往国际市场。 100Test 下载频道开通，各类考试
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